



Les organisations ACCDM, CGT, FO, FSU et Solidaires réunies le mercredi 20 décembre 2023 à l'initiative de l'association AUDACE53 ont fait le constat des difficultés dans lesquelles se débattent les 3 centres hospitaliers de la Mayenne et des menaces qui pèsent sur la pérennité des 3 services d'Urgences et de SMUR.

Quels que soient les démentis de l'Agence Régionale de Santé des Pays de Loire, ce sont bien plusieurs responsables administratifs et politiques du département qui ont publiquement annoncé la réorganisation de la médecine d'Urgence sur le département avec la probable fermeture la nuit des Urgences de Mayenne et de Château-Gontier à compter du début de l'année 2024.

Si la mobilisation du 9 décembre devant l'hôpital de Laval, en soutien aux hôpitaux publics du département et en opposition à l'éviction de Caroline Brémaud de sa responsabilité de cheffe de service, a fait vaciller certaines convictions, la menace d'une réorganisation à l'échelle du département privant 2 des 3 hôpitaux du département de leurs Urgences et de leur SMUR demeure persistante.

Les organisations d'usagers ACCDM et AUDACE53 et de salariés CGT, FO, FSU et Solidaires de la Mayenne constatent que le nombre insuffisant de médecins et de personnels hospitaliers pour assurer le fonctionnement 24h/24 et 7j/7 des 3 services d'Urgences et des 3 SMUR est le résultat d'une politique de santé délétère suivie depuis plus de 15 ans, notamment en matière de recrutement médical qui impacte déjà la médecine dite « de ville ».

Il appartient à l'État, et à son bras armé qu'est l'ARS, de garantir par tous les moyens, un égal accès aux soins en général et aux soins d'Urgence en particulier sur l'ensemble du département.

Il ne peut être question de voir les Services d'Urgences de Château-Gontier et de Mayenne être impactés par une organisation leur imposant des fermetures liées au manque de personnel soignant. Non seulement cela placerait certains mayennais à plus d'une heure de route des Urgences, mais le CHLaval serait dans l'incapacité matérielle d'accueillir l'ensemble des patients.

**Notre exigence est claire : aucun habitant du département ne peut se trouver à plus d'une demi-heure de route d'un service d'Urgences.**

L'ARS doit donc tout faire pour garantir l'ouverture et le fonctionnement des 3 services d'Urgences et de SMUR du département 24h/24 et 7j/7.

La situation et les décisions fluctuant chaque semaine, les organisations d'usagers ACCDM et AUDACE53 et de salariés CGT, FO, FSU, Solidaires de la Mayenne vont rester attentives aux évolutions des prochains jours. En tout état de cause, elles décideront de se retrouver en début d'année 2024 pour décider éventuellement d'une vaste mobilisation départementale si un égal accès aux soins de proximité n'est pas garanti.

Laval, le 20 décembre 2023

**contact**

tél : 06.12.09.59.29

mail : [contact@audace53.fr](mailto:contact@audace53.fr)